



4 ÉDUCATION DE QUALITÉ



12 CONSOMMATION ET PRODUCTION RESPONSABLES



# Collecte de boutures à Moutiers-les-Mauxfaits, Vendée

Jeudi 18 janvier 2024, je me suis rendue à Moutiers les Mauxfaits, au sud de la Vendée, pour découvrir et valoriser un Tandem Solidaire avec beaucoup de mise en pratique. Les collaboratrices principales de ce projet sont Brigitte, présidente de l'association Lions-nous au Sénégal, et Sophie, enseignante à l'école St Maurice. Ce partenariat existait auparavant, par exemple en 2021, l'école a mis en place un bol de riz afin de récolter des fonds pour l'association.

Leur nouveau projet est un potager qui permettra de montrer les différences de jardin entre le Sénégal et la France. En effet, dans l'école sénégalaise correspondante à Kadjinole a été crée un jardin dont les élèves s'occupent avant et après les cours et dans lequel il y a pas mal de végétaux communs avec St Maurice. Par exemple, au Sénégal, on peut semer toute l'année mais pas en France, c'est pour cela qu'ils font des boutures aujourd'hui.

## Les projets de Lions-nous au Sénégal

L'association Lions-nous au Sénégal mène de nombreux projets au sein des écoles vendéennes et permet à ces élèves de correspondre avec leurs pairs sénégalais à Kadjinole. Par ce biais se créent des liens de réciprocité avec l'école à Kadjinole dont le directeur donne des nouvelles des projets mis en place avec l'association.

En effet, nous avons vu une vidéo de Kemo, le directeur, qui montre leur oseille de Guinée, aussi appelée Bissap ou Hibiscus et leurs tomates dont les graines ont été envoyées par la classe de Sophie, il y a quelques mois.

Brigitte a expliqué aux enfants les techniques culturelles des fruits et légumes du potager de Kadjinole et a montré les boutures qu'ils ont réalisé : le manioc et la patate douce.

## Apprendre à consommer responsable

Grâce à ce jardin qui permet aux enfants de se rapprocher de la nature et de se sensibiliser à l'accès à la nourriture dans leur pays et d'autres, ils découvrent les aliments qui poussent sur leur territoire et qui proviennent ainsi de modes de production plus responsables. Par ailleurs ils ont collecté leurs boutures dans les *Jardins du Monde* mis en place par la commune qui a accepté que cette classe exploite dans le cadre des Tandems Solidaires. En outre, Sophie et ses élèves ont préparé des étiquettes pour bien se souvenir des plantes qu'ils vont mettre dans leur potager. Ainsi, nous avons pu voyager en une après-midi et nous rendre compte que certaines plantes peuvent pousser dans différents continents.



Coralie Buonore, le 22/01/2024



PAYS DE LA LOIRE  
COOPÉRATION  
INTERNATIONALE